
１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和３年１１月３０日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 高橋 公夫 

【一括質問】 

１ 山形市子どもの受動喫煙防止条例について 

 (1) 条例の普及啓発の取り組み状況について 

 (2) 禁煙外来治療費の助成について 

２ 放課後児童クラブについて 

 (1) ＡＥＤの設置について 

 (2) 会計事務処理等の経費について 

 (3) 放課後児童クラブにおける令和６年度までの

条例の基準適合に向けた施策について 

 (4) 障がい児やいわゆる「気になる子ども」の支

援について 

３ 放課後子ども教室について 

４ 障がい者施策について 

 (1) 山形市意思疎通支援事業について 

 (2) 手話通訳者の養成について 

 (3) 避難行動要支援者の個別計画について 

 (4) 福祉避難所について 

５ 盲導犬学校キャラバンについて 

６ 山形市休日夜間診療所について 

７ 第九中学校の通学路における安全確保について 

市 長 

教 育 長 

 



１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和３年１１月３０日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 武田  聡 

【一問一答】 

１ 地球温暖化防止対策の展開と課題について 

(1) 太陽光発電等の設備導入の今後の考え方は 

(2) 蓄電池等への助成拡大について 

(3) 次世代自動車の積極的導入と活用を 

ア 庁用自動車の更新について 

イ 観光利用や若い世代へのカーシェアリング

について 

２ 新型コロナウイルス感染症対策の今後について 

(1) ワクチン・検査パッケージを進める際の対応

について 

(2) ウィズコロナ及び出口戦略について 

 ア 地域振興券等の発行と手法について 

 イ 総合スポーツセンターの利用制限の緩和に

ついて 

 ウ 水泳授業のあり方について 

３ タクシーを利用した新たな公共交通制度の充実

について 

４ 市内中心部の今後について 

(1) 県体育館の撤去及び代替施設の協議動向につ

いて 

(2) 市立図書館の改築計画と機能充実について 

  ア 改築について 

  イ 機能充実について 

５ 産業団地の災害対応強化について 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 



１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和３年１１月３０日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 中野 信吾 

【一問一答】 

１ （仮称）山形北インター産業団地整備計画とア

クセス道路について 

(1) （仮称）山形北インター産業団地への早期誘

致について 

(2) 都市計画道路天童鮨洗線の廃止候補の見直し

について 

２ 農業支援について 

(1) 減収への支援について 

(2) 異常気象・温暖化への対応について 

３ 有害鳥獣対策について 

(1) 山形市における有害鳥獣の現状について 

(2) 地域における有害鳥獣対策（防護柵の設置）

への支援について 

４ 林業について 

(1) 森林経営管理法施行を受けた本市の取り組み

について 

(2) 市産材の利用拡大について 

５ 山形市の市有林を活用した炭素クレジットの取

り組みについて 

６ 学校給食について 

(1) 市内産農畜産物の利用拡大について 

(2) 米飯給食の拡大による食育について 

７ 山形市高齢者外出支援事業について 

(1) バス事業者のＩＣ化を踏まえた改善について 

市 長

教 育 長 

関 係 部 長 



１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和３年１１月３０日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 武田 新世 

【一問一答】 

１ ＳＤＧｓとカーボンニュートラルの具体的な取

り組みについて 

(1) 給水スポットの設置について 

  ア 総合スポーツセンターにおける給水機（冷

水機）の更新について 

  イ 公共施設への給水機（冷水機）の設置と山

形の美味しい水のアピールについて 

  ウ 学校への給水機（冷水機）の設置について 

(2) ＳＤＧｓ推進センターの設置について 

(3) 食品ロス削減推進法における啓発活動につい

て 

  ア 本市での啓発活動について 

  イ 学校給食における食べ残しの削減に向けた

取り組みについて 

 (4) 市指定ごみ袋の包装用袋への有料広告掲載に

ついて 

２ 地方版マイナポイントの導入について 

３ 誰もが安心して暮らせる街づくりについて 

 (1) 高齢者などに優しい街づくりについて 

  ア 合葬式墓地について 

  イ 終活応援窓口について 

  ウ 遺族の手続きＩＣＴで負担軽減について 

 (2) 子どもたちの安全のために 

  ア 見守りカメラについて 

  イ 子どもたちの居場所づくりについて 

  ウ 情報モラル教育について 

４ 防災・減災について 

(1) 公園空白区域の解消について 

(2) 防災・減災へＡＩの活用を 

(3) エレベーターチェアの設置について 

５ 新型コロナ対策について 

 (1) 新型コロナワクチン手帳の発行について 

 (2) 体調管理アプリの導入について 

市 長 

教 育 長 

 



１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和３年１２月１日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 長谷川幸司 

【一括質問】 

１ （仮称）山形サマージャンプ大会ｉｎ蔵王につ

いて 

２ 新たな公共交通の運行について 

３ 道の駅整備の進捗状況について 

４ 各種統計から読み取る山形市の長所・短所につ

いて 

 (1) アフターコロナを見据えた観光振興策の強化

について 

 (2) 山形市工業振興計画の目標引き上げに向けた

取組について 

５ 介護体制の充実について 

 (1) 介護職員夜勤手当助成金の創設について 

(2) 防災を目的とした施設建て替えに対する補助

制度の創設について 

６ 各種イベント等へのＡＥＤの貸出しについて 

７ 「願いちょうちんやっしょまかしょプロジェク

ト」等と連携した山形花笠まつりの雰囲気の醸

成について 

８ 高齢者の介護予防に向けたｅスポーツの導入に

ついて 

９ コロナ禍における小中学校のいじめ・不登校・

自殺対策について 

10 イザベラ・バード顕彰碑を活用した観光誘客の

物語を 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 



１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和３年１２月１日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 菊地健太郎 

【一括質問】 

１ 「なのかまち」なのか「なぬかまち」なのか？

について 

２ 山形大学小白川キャンパスのグラウンド整備に

ついて 

(1) 文科系サークルの活動の場をまちなかへ 

(2) 地域へのグラウンド開放に伴うあかねケ丘陸

上競技場の使用について 

３ 山形エリアマネジメント協議会の在り方につい

て 

４ オートキャンプの聖地に 

(1) キャンピングカー製造工場の誘致について 

(2) オートキャンプ場とＲＶパークの整備につい

て 

５ 新「道の駅」隣接地に鯖の養殖場を 

６ 外国人留学生・労働者の支援について 

７ 文化財保存活用地域計画の作成について 

８ 「（仮称）山形クエスト」について 

９ その他 

市 長 



１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和３年１２月１日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 川口 充律 

【一括質問】 

１ 新型コロナ禍の取組について 

(1) 介護職、保育士、看護師の賃金引上げについ

て 

(2) 新たな事態に対応して公契約条例の制定を 

(3) 感染拡大に対応する体制整備について 

 ア ８月～９月の新型コロナウイルス感染症第

５波を経ての課題について 

 イ 「検査・追跡・待機」の体制整備及び充実

について 

(4) 米価下落対策と小規模・家族農業への支援に

ついて 

２ 環境保全について 

３ 飯塚口より第三中学校への自転車通学路の安全

確保について 

４ 南沼原地域について 

 (1) 生活環境整備について 

  ア 水路の管理について 

  イ 交通量の増加への対策を計画的に 

  ウ 東山形長谷堂線の整備に向けた検討状況に

ついて 

 (2) 村山犬川の整備について 

 (3) 南沼原小学校の跡地について 

５ その他 

 (1) 社会福祉協議会との関係について 

 (2) 困りごと相談機関、再犯防止計画の策定状況

について 

  ア 困りごと相談機関の体制について 

  イ 再犯防止計画の策定状況について 

 (3) 新型コロナウイルス感染症の影響に伴う冬季

対策について 

 (4) その他 

市     長 



１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和３年１２月１日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 今野 誠一 

【一括質問】 

１ 農業振興について 

(1) 米価暴落対策について 

(2) 自然災害被害のセーフティネット構築に支援

を 

(3) 農業戦略本部の今後の目標と課題について 

２ 市街化調整区域の災害ハザードエリアにおける

開発許可厳格化への対応について 

３ 内水被害対策について 

４ インボイス制度のスタートと中小業者・農業者

への対応について 

５ 福祉灯油購入費等給付事業について 

市 長 

 
 


